Anlage 2

Heideltraud Peihs, Vorsitzende des JHA

22.06.07

Einschätzung der Sitzungen des Jugendhilfeausschusses vom 07.06.2007 und 21.06.2007

Bericht - öffentlich - Frau Peihs gibt folgenden Bericht:

Vorgeschichte aus den Informationen, die dem JHA zur Verfügung stehen:

Beschluss des Ausschusses für Junge Menschen vom 15.06.2005 Offene Kinder- und Jugendarbeit von 2006 bis 2010.

In diesem Papier steht unter 10. Organisationsstruktur nachstehender Absatz:

"Dabei bleiben die Regionen Glashütte und Harksheide in der bisherigen Form bezogen auf Raum und Gebieten erhalten. In dem Neubaugebiet zwischen Harckeshyde und Steindamm (B 202) findet stärker als bisher die Arbeit mit den Altersgruppen der 12-18 jährigen Berücksichtigung. Teilweise finden sich diese bereits in den Einrichtungen Glockenheide und Teestube Falkenberg ein."

Ab November 2006 verhandeln die Verwaltung und die Kirchengemeinden Albert-Schweitzer und Falkenberg über eine Verlängerung des Einjahres-Vertrages mit der Kirchengemeinde Albert-Schweitzer über die Offene Jugendarbeit Harksheide.

Aus dem verabschiedeten Konzept "Offene Kinder- und Jugendarbeit 2006 bis 2010", speziell der stärkeren Betreuung der 12 - 18 Jährigen hat die Kirchengemeinde Harksheide (Zusammenschluss der Albert-Schweitzer und der Falkenberg Kirchengemeinden zum 01.07.07) den Neubau eines Jungendfreizeitheimes am Standort Schulweg (Albert-Schweitzer- Kirche) abgeleitet.

Die Teestube an der Falkenbergkirche ist z.Zt. noch Standort für die Region Harksheide der Offenen Kinder- und Jugendarbeit. Die Kirchengemeinde Harksheide beabsichtigt, das Grundstück, auf dem die Teestube steht, einer anderen Verwendung zuzuführen.

Dem JHA wurde in seiner Sitzung am 07.06.2007/TOP 6/B 07/0211 u.a. ein Angebot der ev. luth. Kirchengemeinde Harksheide für die Zeit vom 2008 - 2012 unterbreitet (das Konzept für die Offene Jugendarbeit ist nur bis 2010 beschlossen) das auf Seite 7 unter dem dritten Punkt aussagt "Neubau eines Jugendhauses im Bereich des Albert-Schweitzer-Hauses ist erforderlich". Auf den Seiten 8/9 sind hierzu Lageskizzen beigefügt.

Der JHA hatte am 07.06.07 gegenüber den Vertretern der Kirche starke Bedenken zu diesem Standort geäußert.

Aus den vorab geschilderten Gründen hat die Vorsitzende des JHA eine Ortsbesichtigung angesetzt.

JHA am 21.06.07

Zum TOP 2 Neubau Jugendfreizeitheim bei der Albert-Schweitzer-Gemeinde

- Ortsbesichtigung -

Die Vorsitzende hatte die Verwaltung gebeten, für die Sitzung des JHA am 21.06.2007 einen Sitzungsraum in der Albert-Schweitzer-Gemeinde zu bekommen.

Der Rückruf der Albert-Schweitzer-Gemeinde, Herr Pastor Fock, erfolgte erst nach Versenden der Einladung für den JHA, deshalb musste der Ausschuss an anderer Stelle tagen.

Der von der Kirchengemeinde Harksheide und der Presse gemachte Vorwurf, der JHA wolle sich vor der Diskussion drücken ist somit falsch. Vielmehr hat Herr Pastor Fock nach der beendeten Ortsbesichtigung den Ausschuss förmlich aufgefordert nun zu gehen.

Abfolge von Terminen zu der JHA-Sitzung am 21.06.07:

- 12.06.07 Einladung/Zustellung zum JHA (Bürgerinfo/Internet)
- 13.06.07 Flugblatt Interessengemeinschaft
- 17.06.07 Flugblatt Interessengemeinschaft
- 19.06.07 Einladung der Kirchengemeinde an die Anwohnerinnen und Anwohner des Albert-Schweitzer-Hauses.